

**RIESGOS Y RENDIMIENTOS****Julio Brito A.***julio Brito@cronica.com.mx*

Techo de deuda Pública iguala egresos en pensiones

De acuerdo al Presupuesto, el Gobierno Federal tiene un techo de endeudamiento de 2 billones de pesos para este año, misma cantidad que erogará en pensiones del IMSS, ISSSTE, CFE, Pemex, y por el programa Pensión de Bienestar para Adultos Mayores. “El endeudamiento es justo el tamaño de las pensiones vitalicias y no vitalicias, entonces casi todas las pensiones las estamos pagando con deuda, esa es una manera de ver las cosas”, explicó Mariana Campos, directora de México Evalúa en conferencia de prensa.

Al hacer el desglose resulta que en 2023, el techo de deuda fue por 1.170 billones de pesos, mientras que el pago de pensiones vitalicias del IMSS, ISSSTE, CFE y Pemex fue de 1.302 billones de pesos; por el pago del programa de Pensiones para Adultos Mayores fueron 339,341 mdp, según reporta la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Para 2024 se aprobó un techo de deuda histórico anual de 2 billones de pesos, mientras se prevé un gasto en pensiones por 1.5 bdp, y 465 mil millones de pesos para el programa de pensiones para adultos mayores. Sobre esta espiral lo único que se espera es que para el 2025 se vuelva a romper el récord histórico de techo de endeudamiento, que será superior en 2 billones de pesos. En el mediano plazo, es inviable esta carrera entre deuda y pago de pensiones.

“El tema de las pensiones es la gran bomba de tiempo de las finanzas públicas, son un pasivo contingente que se va a ir actualizando con el tiempo, el problema es la falta de ingresos, está creciendo este gasto corriente que son las pensiones, el pago de la deuda, pero no están creciendo los ingresos corrientes que son los impuestos”, comentó por su parte Enrique Díaz-Infante, director del Sector Financiero y de Seguridad Social del Centro de Estudios Espinosa Yglesias a la revista Expansión.

CAIDA

La Pobreza laboral es aquella en donde los ingresos de un trabajador son insuficientes para cubrir sus mínimas necesidades de subsistencia y en México el 37% de la fuerza laboral vive en esas condiciones; es decir, casi 48 millones de mexicanos trabajan y no les alcanza, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, que lleva Graciela Márquez. Chiapas, Guerrero y Oaxaca son las tres entidades con mayor proporción de su población en pobreza laboral, con tasas mayores al 58% del total.

RESPONDEN

FUNO demandará penalmente a quienes resulten responsables de informaciones en su contra, que considera difamatorias, con el único fin de golpear la buena reputación, que han logrado con el tiempo. “Hemos demostrado ser una empresa responsable”

CONFERENCIAS

Apretada agenda de actividades que prepara Universal Thinking Forum en este 2024. Más de 20 eventos tiene previsto, algunos de los cuales seguro van a ser un insumo muy importante para el debate de los grandes temas de actualidad. Uno de los cuales tiene que ver con las nuevas tecnologías, que tendrá como eje el dilema inteligencia emocional vs inteligencia aplicada. De principio, Jesús Silva-Herzog Márquez, ofrecerá una conferencia magistral titulada “Pensar en el futuro: lecciones antiguas para retos contemporáneos”, misma que se llevará a cabo el próximo martes 5 de marzo, a las 17 hrs, en el Centro Cínicia González del Hospital Español.

Pobreza laboral pega a 48 millones: INEGI

FUNO presentará demandas por difamación